

HERALDO DE ALICANTE

Director: Antonio Morata Rico

Diario independiente de la tarde

Administrador: Juan Carrasco García
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios
pago anticipado

AÑO XL—Núm. 2.994

LUNES 20 SEPTIEMBRE 1915

Redacción y Administración:
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción
pago adelantado

LO DE AYER

Desastroso final de las capeas

La becerrada por Puyazo.—Pagan justos por pecadores.—Los de seguridad sustituyen a Chepa y Comp.—El presidente en funciones contributivas.—Broncas e intentos de manifestaciones.—En la Explanada.—El triunfo de «Heraldo»

Ayer, el molin campó por sus respetos en nuestra Plaza de Toros.

El Chepa de Carabanchel tenía que matar tres becerros. El hombre, más afortunado que la mayoría de los novilleros que han actuado en las capeas de muerte dadas en nuestro circo taurino, cobraba por su trabajo 150 pesetas.

La empresa había sido generosa con él, y el público no quiso ser menos con ella, y aunque no le seducía el que los novillos fueran de Deyesten, como sólo se trataba de treinta y cinco céntimos y no de tres reales como otras veces y había la novedad del torero jorobado, acudió numeroso y la plaza presentó aspecto de solemnidad taurina.

Principió la lidia. El retorcido matador era uno de tantos ilusos que pierden el tiempo con los toros, la concurrencia molesta por haber creído en él un novillero de alguna categoría, no tomaba en consideración ni sus ventajistas lances a los huidos becerros ni sus atravesadas estocadas, dadas unas veces con coraje y otras sin él. Le pitaban sin ensañamiento; más bien era aquello dulce pitoreo.

Y llegamos al tercer novillo. En los carteles, a pesar de nuestras protestas, se vienen anunciando «bravos novillos». Pues salió el «bravo novillo» y dijo que no lo era. Se empeñó en no embestir, no hacía más que dar arrancaditas, y por último, su cobardía le llevó al centro del redondel. Allí, era donde estaba más lejos de toreros y espectadores.

El tumulto se cernía sobre el circo.

Aquellos polvos...

Tenía que ser. Desde principio de temporada se venía abusando del público. Se anunciaban pomposamente estas incultas capeas de muerte, con los sugestivos títulos de «gran novillada económica», «magnó acontecimiento», «solemnidad taurina», etc., luego un poco más abajo decía «bravos y escogidos novillos». La entrada cara; tres reales por ver á dos modestos novilleros y luego los novillos mansos, un día sí y otro también. Se notaba entonces en la Plaza el malestar de la afición. Una tarde nos presentan al desconocido Herraiz y hay un escándalo imponente.

HERALDO DE ALICANTE, cumpliendo con su deber, llamó la atención gubernativa. No bastó; y Zaragoza, otro indocumentado, pisa la arena de nuestra

mezquita para que la vergüenza se reproduzca. Ya HERALDO con anticipación habló de ello.

Y ayer una empresa, que me dicen procedió de buena fe, pagó los platos rotos. El tercer becerro se había emplazado. No había medio de hacerle salir de allí. El primer tercio se prolongaba. La gente estaba ya harta, y llegó la protesta. La multitud, nerviosa, se irguió amenazadora en sus asientos; con los puños apretados, coléricos, exigieron con roncadas voces que el choto fuera al corral.

Era justo, y el presidente, que por la mañana permitió el enchiqueramiento, no habiendo sobrero, tuvo que acceder y agitó el pañuelo verde.

Se abrieron las puertas de los chiqueros. La gente se impacientaba, y el becerro no se movía. Pasaba el tiempo. Cabildos en el palco presidencial. El Chepa y la presidencia no acababan de entenderse. Bajó éste al ruedo y las puertas de chiqueros siguieron abiertas para que el eral marchara al corral.

En pleno motín

¡Que nos devuelvan el dinerol! ¡Muestra éste! ¡Que lo mate aquel! Se cansaron de gritar, y primero uno y luego cientos, saltaron á la arena, corrieron al becerro, que huía á la desesperada, para después ser maltratados inicualemente por algunos de seguridad, no todos los que bajaron al redondel, que sable en mano sacudieron de firme sobre las costillas de una afición que protestaba porque había pagado, y la autoridad «con su permiso» había permitido que se la engañara una vez más, y ya eran muchas.

El «bravo novillo» fué á los corrales. Los de la presidencia habían desaparecido, y los que habían recibido los cintarazos y los que se indignaron viéndolo, acometieron rabiosos con los sillones de rellano y volteando las gradas cayeron largas filas.

No pudo impedirlo la autoridad. Era temerario. Con un par de filas y las puertas de la barrera correspondientes á chiqueros, empezó á armarse una hoguera.

La guardia civil tuvo que despejar el ruedo, y la multitud, dando gritos subversivos, pensó dirigirse en protesta al Gobierno civil, pero, ya en camino, se disolvió.

Varios amigos, sin afán de lucro, por humorismo, aprovechando la visita de un amigo, «El Chepa», proyectaron la becerrada que ayer se efectuó en nuestra Plaza de Toros. El precio de las entradas á 35 céntimos, demuestra nuestro aserto. No era merecedora dicha empresa de las iras del público; esa demostración de hombres castrados debía haberse efectuado en la primera capea (quiera ó no quiera O'Lanzo) que se celebró á principios de verano; á esta capea le sucedieron otras más vergonzosas, y aquella empresa, haciendo su Agosto y dando al público tras un camelo otro, supo llevarse los cuartos para dejar un hueso á los que, sin conocimiento de estos menesteres y por el solo hecho de distraer á la afición, organizaron el espectáculo sufriendo en su consecuencia lo que otros merecedores.

Cuando se dió suelta al tercer becerro, último de la tarde, y mayor entusiasmo existía entre los espectadores, (calculamos 6.000 almas) por conocer las proezas del *tío del maletín* que se decía de público habíase reservado para ejecutarlas en éste, sufrimos una decepción enorme: el novillejo se declaró á los primeros capotazos buey de solemnidad; el publiquito se las traía por mor á HERALDO; protesta, chilló, enronquece, se convierte el circo taurino en campo de batalla, aparecen los alemanes en el ruedo y al primer encuentro le sueltan una cuchillada á un aliado que que no le llaman Poincaré, pero sí Miguel Vaello. El aliado con una costilla menos es conducido á la Casa de Socorro.

Cuando los *numerados* aparecieron en el ruedo, la Sociedad «Chepa y compañía» abandonan el circo, entran en funciones los del orden al mando de un teniente.

El buey es conducido á los corrales, y... aquí fué Troya. El numeroso público se indigna al enterarse que en los corrales no existe otro becerro. Transcurre más de media hora de cabildos entre toreros, empresa y presidencia. No sabemos qué medidas adoptó el presidente, pero si vimos que éste y los otros *ahuecaron el ala*.

Incontinenti, los agentes de seguridad se posesionaron del ruedo, la afición premió con aplausos su presencia por creer que sustituían á Chepa y sus altáteres.

El alcalde de barrio Sr. Olmedo Huerta, presidente insustituible de *capeas* y *mamarrachadas*, fué el autor del desaguisado escandaloso de ayer.

¿Por qué permitió la becerrada sin existir sobrero? ¿Por qué exhibió el pañuelo verde? No nos explicamos esta conducta. Solo nos explicamos, eso sí, que él, solamente él, es el único culpable del bochornoso espectáculo que presenciámos.

Estos *idóneos* son irresistibles. Si Olmedo Huertas como tiene demostrado ser un hábil agente de contribuciones

CHERVECERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas á la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

se dedicasen de pleno á su profesión, otro gallo le cantara; con esto solo que-remos aplicarle el conocido adagio: «Zapatero, á tus zapatos».

Indignado el público de los desaciertos de los que tienen la obligación de hacer cumplir las leyes, cansado de las burlas que unos cuantos vivales, (vulgo empresarios) han cometido durante el verano con aquél, arremetió firme, tenaz, amenazador contra todo lo que era portátil. Los sillones de rellano fueron destrozados, apareciendo algunos de ellos en las puertas de la plaza, las sillas y bancos que existen encima de los toriles arrojados al ruedo, me aseguran que el decorado y enseres del teatro existente en los corredores de la plaza fueron destrozados y como final presencié frente á los chiqueros un montón de sillas, sillones de rellanos y otros objetos que alguien aplicó un fósforo é hizo arder. Entonces intervino la guardia civil y gracias á su cooperación no tuvimos que lamentar un accidente de consecuencias fatales.

Los promovedores del escándalo, digo mal, los hartos de ser engañados por empresas más ó menos aprensivas, intentaron formar una manifestación para ir al Gobierno civil y protestar ante la primera autoridad de los abusos que dichas empresas han cometido durante la temporada.

Alguien que pertenece á HERALDO tuvo que intervenir y solicitar de aquella masa enorme desistiera de sus propósitos. Así lo hicieron, y nosotros nos dimos por satisfechos.

Cuando la calma reinaba y se hacían sabrosos comentarios de lo ocurrido, llegaron hasta nosotros noticias de que en la Explanada un numeroso grupo de hombres intentaron arrojar al mar las sillas allí existentes. Parece ser que esta actitud obedecía á que el empresario era contratista de las indicadas sillas.

La intervención de agentes de vigilancia y los de seguridad evitaron el deseado propósito de los tumultuarios.

Ahora bien, y eso nosotros no lo debemos permitir. El guardia de seguridad señalado con el núm. 26, con tono altanero y amenazador, con desplantes de Quijote, pronunció las siguientes frases: «Aquí no existe nada más que prensa inculta».

Transcribimos estas palabras palabras para que las recoja quien deba. Por nuestra parte nos reservamos por hoy hacer públicos nuestros propósitos.

HERALDO DE ALICANTE ha conseguido

do su ideal. Nuestras campañas contra las *capeas* quedaron en el vacío. Desengaños, enemistades, bajas de suscriptores empresarios, retiraciones de entradas, boicoteo, influencia de amistades, anónimos y miles de inconveniencias que nuestros enemigos nos han proporcionado, pero el acto vergonzoso ocurrido ayer, el que pone en entredicho el cumplimiento del deber de las autoridades, ha formado el éxito de nuestros razonados y no interrumpidos artículos en contra de una fiesta propia de los mogrebinos.

Sepan nuestros detractores que estamos dispuestos á desenmascararlos, porque nos son completamente conocidos.

Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS

Calle Mayor, 7, 3.º

La cuestión del gas

La precipitada fuga del alcalde señor Botí y su prolongada ausencia del Ayuntamiento, pregonan su debilidad de carácter y revelan el fracaso más tremendo de cuantos registran los anales municipales.

No es extraño, pues, que siguiendo la línea de conducta trazada desde que tomó posesión de su cargo, no haya hecho gestión alguna referente al atreglo del pago de la deuda del gas, á pesar de haberse comprometido á ello en sesión pública, y siendo esto así, mal puede dar explicaciones de cosas que desconoce, por no haber intentado saberlas.

Pero como nosotros no podemos conformarnos con esta pasividad en asunto de tan vital importancia para los intereses municipales, como no estamos dispuestos á consentir que el tiempo borre el recuerdo de esta cuestión y la egoísta empresa del gas logre sus propósitos, ayudada por determinados elementos, vamos á ocuparnos detenidamente del asunto en su estado actual, de las consecuencias que de él se derivan y de los medios que deben emplearse para que esas consecuencias no sean tan tristes para los intereses de Alicante.

El estado del asunto es perfectamente conocido; la empresa del gas, al amparo de la sentencia dictada á su favor, ha embargado la saneada renta de puestos públicos, y todos los meses recoge el producto de la misma, privando de este importantísimo ingreso al Ayuntamiento, cuya vida económica, por tal motivo, es sumamente angustio-

PUYAZO

La empresa, al obrar así, ejerce un derecho que aunque sancionado, es harto discutible, pero es el caso que esa misma empresa está disfrutando de beneficios que le prodiga el pueblo de Alicante por tolerancia inexplicable de sus administradores, y esto no debe consentirse por más tiempo.

En virtud del contrato que existía, la empresa del gas estaba exenta del pago de todo impuesto por ocupación de la vía pública con sus tuberías, acometidas, etc., y nada por consiguiente ha pagado nunca por tal concepto, ni nada paga en la actualidad. Roto el contrato, habiéndose llegado á un pleito cuyo desarrollo y triste resultado son perfectamente conocidos, nada liga ya al Ayuntamiento con la empresa del gas, y justo es que ésta entre en la esfera común de las obligaciones que tiene todo ciudadano que utiliza la vía pública para fines industriales.

Se acerca la hora de la confección de los presupuestos municipales, y esta advertencia que por ser nuestra es muy modesta, pero no menos enérgica, debe ser tenida muy en cuenta por los que tienen la obligación de encauzar la administración municipal por caminos de prosperidad, de justicia y de honradez. Lo que por tal concepto puede y debe recaudarse, asciende á una suma muy importante; la cuantía de ella la fijaremos de modo muy aproximado en nuestro próximo artículo, pues los datos que poseemos nos han permitido hacer un estudio concienzudo del asunto.

En otro orden de consideraciones, la fábrica del gas no debe continuar donde está instalada; medida materialmente dentro de la población, es una amenaza constante contra la tranquilidad y la vida de los vecinos, y esto no pueden consentirlo las autoridades sin incurrir en enorme responsabilidad.

Precisan, pues, prontas y enérgicas resoluciones que pongan fin á punibles tolerancias, y den al traste con las perniciosas influencias que amparan y protegen á una empresa indigna por su conducta de toda consideración. Sólo así, ejerciendo la ciudad los derechos que le competen, como ha ejercido la empresa los suyos, muy discuti-

bles, podrá llegarse á un arreglo beneficioso para Alicante, sin necesidad de humillaciones ni bajezas, y con la independencia necesaria.

Y para no cansar más á los lectores, cerramos hoy este trabajo para proseguirlo en próximos artículos.

Peinadora madrileña

Ofrece sus servicios á domicilio y también da lecciones de toda clase de peinados. Razón: Santos Médico, 12, bajo.

PICADILLO

Ayer tarde en la Plaza de Toros, con motivo de que el último choto que se corría huía de los lidiadores, el publicito lo tomó á chunga y se lanzaron al redondel infinidad de Belmontes.

Los de seguridad desvainaron los sables é hirieron á un hombre.

Si ante una concurrencia de seis á siete mil almas, se atreven á sablear á un individuo, nos pasma pensar lo que harán cuando nadie los ve.

Esos guardias de ayer hicieron simpáticos á los cabos de vara de un presidio.

Yo los propongo para la cruz de San Silvestre, si es que la hay.

Con motivo de haber dicho en uno de nuestros anteriores números que el Sol se aleja de los políticos á medida que se aproxima el invierno, trata «La Lealtad», órgano de los difuntos (políticos) de sacarle punta al suelto con irónicas exclamaciones, queriendo darnos una lección de astronomía.

Querido colega: tenga la bondad de leer bien antes de comentar, pues no dijimos que el astro rey está más lejos de nosotros en la estación invernal, sino que se aleja de los políticos á medida que se aproxima Noviembre que es el mes en que se verifican las elecciones. Póngase las gafas, querido.

Un cronista que se pasa el tiempo dándole mamporros á la gramática y á la lógica, ha encontrado un compañero de redacción que le defiende de las censuras á sus vaciedades, pero lo hace en una forma tan cursilona, alardeando también de literato, que los que lo han

leído se han convencido de que también es de los que cobran fama rebuscando bibliotecas.

Ese paladin esforzado de mártires callejeros, como dijo D. Leopoldo Cano, ha tenido la frase qu'zá de declarar su estima al cronista, porque usa un seudónimo sustantivo masculino.

¿Zape!... ¿Conque le gusta el género masculino?

Por fin hemos averiguado la relación que guardan sus gustos con su árbol genealógico y con su tipo.

¿Zape!... zape!

El partido conservador de la localidad debe despedirse de figurar en la política, si los liberales no les hacen otra limosnita de tres ó cuatro actas de concejal por medio de la rueda, como hicieron hace cerca de dos años en Tabarca.

¿Por qué puede despedirse el partido conservador? Pues, muy sencillo, porque seis hombres no forman suficiente núcleo para luchar contra un elefante, y conste que no es alusión personal.

El Sr. Rojas triunfó en el asunto de las ratas del paseo de Méndez Núñez y esto le ha hecho un gran cartel. Además, los conservadores alicantinos no tienen habilidad para influir en favor de beodos y matarifes.

El Sr. Pérez García, alcalde constitucional de Alicante, por la gracia de la fuga del Sr. Botí, está siendo objeto de muchas alabanzas por sus amigos políticos.

Va á resultar de hoy en adelante, que un alcalde va á ser bueno sin hacer nada, y esto lo vemos natural, porque los que han hecho algo sólo han sido atrocidades.

No, señores; todavía no se instalan las luces en la prolongación de la Explanada porque el nuevo alcalde no es de los que salen de noche de su casa y no se ha enterado de esa falta de iluminación.

¡Si hubiera sido D. Edmundo Ramos! Si flores, qué jaleo más terrible se armó ayer en la Plaza de Toros por culpa

del presidente de lidia. A este señor y pedáneo á la vez, se le ocurrió mandar al corral al último novillejo sin haber otro para sustituirlo.

¿Quién dijo que las canas son el emblema de la sabiduría? Porque el presidente de ayer está blanco como un ramo de azahar y sabe menos de esas cosas que Chelín el pirotécnico.

Ganga Se vende una máquina de coser en muy buenas condiciones Juan de Herrera, 16, 1.º

Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3.95. Es decir, que por 10 cupones y 3.95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detallaba que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica

REGALO DE Heraldo de Alicante

pañía del Regimiento núm. 154, certificada exactamente por el teniente de la Compañía von Niern.

Esta carta ya titulada

Un día glorioso para nuestro regimiento

El 24 de Septiembre de 1914

Ya divisamos los primeros franceses. Los tumbamos á tiros como si fueran ardillas; abajo se les hace un recibimiento caluroso (aquí un retrucano) con las culatas y los revólvers; ya no necesitan de la asistencia facultativa. No luchamos ahora contra un enemigo leal, sino contra pérfidos ladrones. A saltos cruzamos el claro del bosque. Acá y acullá están metidos en los setos vivos. ¡Vamos duro con ellos! Sin dar cuartel. De pie, libre ó á lo sumo hincada una rodilla, disparamos. Nadie piensa ya en disimularse. Llegamos á una zanja, pantalones rojos cubren en masa el suelo; se remata á los heridos, porque sabemos que esos miserables

nos disparan en la espalda cuando hemos pasado.

«He aquí á un francés tendido boca abajo, pero no está muerto más que en apariencia. El puntaplé que le dá un vigoroso fusilero le entera de que aquí estamos nosotros. Se vuelve implorando piedad, pero ya está clavado al suelo con esas palabras: ¡Ves... ahí tienes cómo pinchan!» Cerca de mí un crugido siniestro proviene de los enérgicos culatazos que uno del Regimiento 154 descarga sobre un cráneo calvo de francés. Tiene el acierto de usar para esa tarea un fusil francés, por no destruir el suyo.

«Los que tienen el corazón particularmente sensible hacen el disparo decisivo sobre los franceses heridos, los demás rematan como mejor pueden á bayonetazos. Nuestros adversarios se batieron admirablemente; eran tropas escogidas que teníamos enfrente. Nos dejaban llegar hasta 30 ó 40 metros de distancia. Entonces era evidentemente demasiado tarde. En la entrada de las pequeñas chozas están tumbados implorando piedad ligera ó gravemente heridos.

«Nuestros valientes fusileros ahórnan á la pa-

En breve contraerán los indisolubles lazos de matrimonio la bella y simpática Srta. Emilia Planelles, con nuestro querido amigo D. Alfonso Ruiz.

Apadrinarán dicho enlace la bella niña Encarnita Carratalá y D. Rafael Ferrándiz.

Por nuestra parte les felicitamos á la vez, que deseamos á los futuros contrayentes muchas prosperidades en la nueva vida.

Ama de cría

Para casa de los padres. Leche de tres meses. Buenas referencias.

Razón: calle de San Roque, núm. 42.

El aplaudido ténor Massini, que dentro de breves días se ausentará de esta capital, nos ruega hagamos saber por nuestro conducto al Real Club de Regatas, que envíe cuanto antes el donativo para la compra de la pianola que por suscripción va á adquirirse para este distinguido artista; contando de antemano con su agradecimiento.

¿INTERESA á usted conocer diaria y exactamente la marcha de los mercados de cereales, harinas, etc.? Pues suscribase á LA REVISTA MERCANTIL de Valladolid que es una especialidad en la materia.

Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

PAÑERIA Y SASTRERIA

NON-PLUS-ULTRA

Guillermo Espi

Mayor, 34, Alicante

Se confeccionan trajes en doce horas.

Agencia de encargos

de Francisco Gimeno Clarés Despachos: Alicante, Rafael Terol, 11 (Casa central).—Murcia, Freneria, 33, —Cartagena, café Casal.—Elche, San Jaime, 11.—Callosa Segura, comercio Ribera.—Orihuela, Soleres, 1.—Torrevieja, Caballero de Roda, 9. MADRID, VALENCIA y BARCELONA

LO QUE HACEN

LOS ALEMANES

DOCUMENTO NÚM. 15

HERIDOS REMATADOS

Carta del suboficial Klemt, de la primera Com-

pañía los costosos cuidados de tantos enemigos.

Un soldado alemán, de origen polaco, ha hecho delante de un oficial de Estado Mayor francés, una declaración escrita y firmada que atestigua las atrocidades cometidas por ciertos Cuerpos de tropas alemanas.

La declaración empieza así:

«Escribo esto, no por miedo, cobardía ó con el fin de ser agradable á los franceses; lo hago únicamente porque los alemanes se alaban de ser un pueblo culto y yo digo que no son más que seres satánicos.

«Un soldado francés con su sable—no sé si sería oficial ó alférez—yacía allí sin conocimiento, como muerto.

«Nuestro «feldwebel» nos dió la orden de asegurarnos que los franceses que habían que-

(Se continuará)

Crónicas de HERALDO

A grandes males...

Esta bárbara, cruel é inhumana guerra que han dado en llamar europea y que al parecer tiende á transformarse en universal, parece que con las rojizas llamaradas que continuamente produce el estampido de sus cañones, ha iluminado en diverso sentido el privilegiado cerebro de los grandes hombres de ciencia.

A diario nos anuncia la prensa el sinnúmero de inventos de máquinas destructoras de la Humanidad.

La información gráfica de las revistas ilustradas, nos reproducen en sus páginas esos mortíferos inventos, mostrándonos ya un monstruoso cañón, pareciendo más bien su enorme boca el cráter de un volcán por donde vomita la destrucción y la muerte; ya esas máquinas llamadas ametralladoras que en pocos minutos aniquilan á un ejército, y otros muchos que rivalizan entre sí, con el solo afán de destruir.

Verdadera lástima ha sido que toda esa pléyade de hombres ilustres no haya dedicado el fruto de su ingenio y saber á la creación de modernas máquinas que tendieran á evitar esas terribles catástrofes que se suceden diariamente en minas, talleres, etc., y que tantas vidas cuesta al paria de la Sociedad, al proletariado! El mundo les bendeciría y sus nombres quedarían grabados en todos los corazones.

La otra parte de hombres ilustres, los sacerdotes de la ciencia Médico-Quirúrgica, son los que ponen sus energías, su constancia, su fe, su mentalidad toda al humanitario fin de reparar en parte los terribles efectos que esas máquinas de guerra causan en los campos de batalla.

Parece ser que sus corazones identificados con la desgracia, y haciéndose cargo de la magnitud de tan tremenda hemorragia, de la que tantos seres quedarán en completa inutilidad, han redoblado sus esfuerzos y trabajando sin descanso, han conseguido realizar prodigiosos milagros dando vida á centenares de heridos.

Reciente está la información de la prensa, relatando la sorprendente labor

que los médicos ortopédicos alemanes han llevado á efecto substituyendo los miembros amputados por otros mecánicos, con los que pueden dedicarse al trabajo ú oficio que antes profesaban.

De todos es conocida la improbable labor que están realizando los médicos franceses, extrayendo pedazos de metralla incrustados en el cráneo, pulmones y demás partes del cuerpo, viéndose en todos ellos como único afán el restar víctimas á esa horrenda tragedia que, por ambiciones bastardas y egoístas, parece convertirse en general hecatombe; y horrorizados á la vista de tanto ser humano víctima de esta refinada barbarie «civilizada», trabajan sin interrupción para remediar en lo posible tanta desgracia.

Dichosos ellos, pues sus nombres serán venerados por las futuras generaciones, ya que son los únicos que han puesto á tan grandes males... grandes remedios.

RAFAEL DOMENECH

CAÑAMAQUE

CIRUJANO-DENTISTA

Bailén. 9, principal.

Crónica de sucesos

Denuncia

Juan Antonio Moreno Serrano, domiciliado en la calle de Alona, número 10, compareció ayer ante la jefatura del cuerpo de vigilancia declarando que hace próximamente un mes á una hija suya de cuatro años de edad le sustrajeron una sortijita de plata que llevaba, sin que al pronto pudiera averiguar quién podía ser el autor de la citada sustracción. Que transcurridos muchos días averiguó que la referida sortija estaba en poder de una tal Joaquina, domiciliada en la calle Carratalá, núm. 2, la cual al ser requerida por el Antonio Mareno para que le hiciera entrega de la alhaja contestó con injurias y amenazas sin entregarla.

El asunto ha pasado al juzgado municipal.

El gran servicio

Ya sabrán nuestros lectores lo ocurrido ayer tarde en la plaza de toros con motivo del último inocente ani-

malito que con apariencias de novillo salió al ruedo para ser sacrificado, y que á consecuencia de su «feroz bravura» protestó el público y llenó el «escenario»; pues bien, de entre tantos miles «de toreros» y «protestantes» se «consiguieron capturar», gracias á la actividad é ingenio del cabo del cuerpo de seguridad, á un niño de quince años llamado Santiago Castelló, el cual ha sido presentado ante la primera autoridad gubernativa sin que se sepa á estas horas la recompensa otorgada al funcionario que llevó á «cabo» tan interesante servicio.

¿Antonio Américo, contratista?

Sabíamos que el individuo Antonio Américo Más, era un industrial dedicado á la plata, oro y pedrerías, pero ignorábamos que fuera contratista de otros «negocios», por cuanto ayer formuló una denuncia en la inspección de vigilancia como contratista del arbitrio de sillas en los paseos públicos, contra varias personas, que según él no quisieron satisfacer el importe de los asientos que ocupaban.

De la veracidad de esta denuncia y la «autenticidad» del denunciante como contratista, se encargará el juzgado de averiguarlo

La oratoria del alcohol

A Francisco Morante Coloma, de veintiocho años, se le ocurrió beber unas cuantas copitas, las cuales lo transformaron en un buen orador de fibra, pero como sus peroraciones versaban exclusivamente sobre el tema de lo obsceno y la blasfemia, fué preciso que interviniera la autoridad para llamarle al orden y después de cacheado y ocuparle una navaja, pasó detenido á la inspección de vigilancia, desde donde se dio cuenta al juzgado municipal.

Riña

Dos individuos llamados Antonio Llopis Torres y Miguel Monleón Martínez, riñeron ayer en la vía pública produciéndose varias erosiones.

En el lugar de la contienda se encontraron los agentes de vigilancia una navaja, la cual debió haber aparecido «milagrosamente», por cuanto ninguno de los contendientes manifestó que fuese de su propiedad.

Accidente

Un niño de seis años de edad que se

GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnave, núm. 29

hallaba ayer en los baños del «Almirante», fué víctima de un síncope que puso en alarma á los dueños del citado establecimiento, los cuales ocuraron que el referido niño fuera conducido á la Casa de Socorro, donde fué asistido.

Momentos después fué conducido en estado satisfactorio á su domicilio.

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

Noticias generales

Prácticas de artillería

Zaragoza.—El 7.º regimiento montado de artillería, al mando del coronel José Esponera, hállase realizando prácticas de campo en Zuera.

Las baterías están mandadas por los capitanes Lanuza y Esponera.

Han realizado tiro de ráfagas con mando á distancia contra un blanco colocado á tres kilómetros.

El capitán Lanuza mandó una batería á una distancia de 500 metros, usando el telégrafo de banderas, realizando la transmisión perfectamente.

El resultado del tiro es satisfactorio, aunque no se entró en el periodo de la eficacia, pues tratábase de ver si la transmisión de banderas se hacía con facilidad.

La sexta batería utilizó para el mando el teléfono, dando excelente resultado.

Las fuerzas divididas en grupos, pernoctan en las afueras de Villanueva de Gálledo.

Cómo fué torp deado el «Dictador»

Bilbao.—Los armadores del vapor «Artillao», de esta matrícula, han recibido una carta del capitán del «Dictador», que fué torpedeado, como ya se

sabe, por un sub narino alemán el 6 del actual.

El «Artillao» recogió los tripulantes del buque hundido á diez millas de Sunials.

Componían la tripulación del «Dictador» 40 hombres.

En el momento de ser recogidos y subir á cubierta del buque salvador, el estado de la tripulación era lamentable. Se les prodigó toda clase de atenciones y cuidados para reanimarlos.

Una vez fortalecidos se les trasladó á bordo del buque de guerra inglés «Esmeralda».

Este les desembarcó en Penzance el día 7.

GOTA EN LOS PIES.

Después de tantos años de sufrimientos causados por la gota, viene la ciencia á nuestro socorro. El URICURE, es un producto que ha resuelto por fin el problema de la eliminación del exceso de ácido úrico — causante de la gota — sin requerir un sistema de alimentación especial.

Uricure

Un ejemplo: «Una casualidad Preventiva me hizo conocer el URICURE, en la ocasión crítica del solmo de mi mal gotoso. Dos meses había pasado sin dormir una sola noche pues el dolor en la pierna izquierda y dedo gordo del pie me lo privaban. Desde el 2.º día de tomar el URICURE hasta la fecha en que me hallo bien, he podido dormir tranquilo.»

MAFEO HERALDO.

Aduela, Granada, el Agosto 1906

Prodo: 1,50 pesetas la botella. Quien desee una muestra gratis, acompañe este artículo con 50 cts. en billos de correo y dirijase á D. Carlos María, Calle de Valencia 114, Barcelona.

Tubos de cemento Portland

Fuertemente prensados con grande máquina apisonadora. Unicos fabricantes en España: Santana y Bein, Mallorca, 405, Barcelona.

Adoptados por las grandes Compañías.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5

ALICANTE

Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO = Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Teatros y Cines

TEATRO DE VERANO

Grandes secciones de cinematógrafo con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.

Grande acontecimiento en números de variedades.

Preferencia, 0'30.—General, 0'15

CINE SPORT

Todos los días grandes funciones cinematográficas.

Preferencia, 0'15.

General, 0'5.

SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

TEATRO NUEVO

Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

HORCHATERÍA

de Hijo de Antonio López

Pasaje de Américo

En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrará el público los exquisitos refrescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.

Estos son motivos suficientes para que lo recomendamos á nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.

Hijo de Antonio López
Pasaje de Américo.—Alicante

Manos, cara y labios cortados.

Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 petas.

Imprenta

DE

RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

La Catalana

LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento

Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico» ó una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

